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Цель работы — анализ экологических проблем в технологии полимерных композитов и исследо-

вание возможностей их решения на всех стадиях производства и переработки полимерных материа-

лов, направленных на их конечную утилизацию без вреда для здоровья людей и окружающей среды. 

Внедрение полимерных материалов в различные области человеческой деятельности поставило 

перед специалистами-материаловедами ряд важных проблем, включая и проблему охраны окружа-

ющей среды. Важность решения экологических проблем обусловила жесткие требования к полиме-

рам и технологиям их получения и переработки: производство полимеров должно быть экологически 

чистым или, по крайней мере, иметь минимальное влияние на окружающую среду. Поэтому при 

внедрении изделий из пластических масс в народное хозяйство необходима обязательная квалифици-

рованная экспертиза образуемых отходов, состава выделяющихся токсичных веществ и их количе-

ственная оценка. В связи с этом важное значение приобретает необходимость снижения количе-

ства отходов, их рационального использования, процессы переработки вторичных полимерных 

материалов и создание на их основе безотходных технологий, которые также напрямую связаны и с 

проблемой уменьшения дефицита первичных полимеров. В немалой степени этому будет способ-

ствовать разработка и применение биоразлагаемых материалов. В целом это позволит не только 

понимать и по-новому оценивать катастрофические последствия беспечного и неосторожного об-

ращение с природой, но и создавать условия для улучшения экологической обстановки в регионах. 
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The purpose of the work is to analyze environmental problems in the technology of polymer compo-sites 

and to study the possibilities of their solution at all stages of production and processing of polymeric 

materials aimed at their final disposal without harm to human health and the environment.  

The introduction of polymeric materials into various fields of human activity has posed a number of 

important problems for material scientists, including the problem of environmental protection. The im-

portance of solving environmental problems has led to stringent requirements for polymers and technolo-gies 

for their production: the production of polymers must be environmentally friendly or, at least, have a 

minimal impact on the environment. Therefore, when introducing products from plastics into the national 
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economy, a mandatory qualified examination is necessary for the waste generated, the composition of the 

released toxic substances and their quantitative assessment. In this regard, the need to reduce the amount of 

waste, their rational use, the processes of processing secondary polymeric materials and the creation of 

waste-free technologies based on them, which are also directly related to the problem of reducing the 

shortage of primary polymers, becomes important. To a large extent, this will be facilitated by the develop-

ment and use of biodegradable materials. In general, this will allow not only to understand and re-evaluate 

the catastrophic consequences of careless and careless handling of nature, but also to create conditions for 

improving the environmental situation in the regions. 

Keywords: environmental aspects, technology of polymer composites, non-waste technologies, bioplastics, legisla-

tive acts, recycling. 
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